

26 de Febrero 1954

Sr. D. Guillermo Céspedes del Castillo
Sagasta, 19
SEVILLA

Mi querido amigo:

Respondo a tu carta del 15 del actual. Supongo en tu poder el telegrama que te mandé por acuerdo del Comité de Redacción, cuyos componentes se manifestaron entusiasmados por tu valiosa colaboración en el INDICE. Por mi parte no me ha sorprendido en lo más mínimo ese éxito, ya que tengo depositada en ti una confianza segura en tus méritos científicos. Lo que desconocía y que me ha gratamente sorprendido en tu capacidad de organizador.

Te doy muchas gracias por el interés que demuestras por nuestra labor conjunta, de la que espero óptimos frutos. Sobre todo te agradezco tu entrevista con Konetzke, que a mi juicio será el colaborador ideal para Alemania, teniendo en cuenta que hasta la fecha Hüffer no ha respondido a lo que de él esperábamos.

Tan pronto tengas alguna noticias sobre la reacción de tus amigos americanos ante el número IV del INDICE, te agradecería me lo escribieras. Por nuestra parte estamos haciendo una propaganda bastante intensa en los países Sudamericanos. Del INDICE se habla en el II número de "Imago Mundi". Te interesará leerlo.

De las seis reseñas que faltan de Fernando de Armas así como de las tuyas sobre Capote, López de Estrada, Porras, Cisneros y Muro, suponer bien creyendo que no han podido ser incluidas en el IV fascículo del INDICE y que irán en el V. De tu artículo sobre "La Hacienda peruana en el siglo XVIII" se encarga Mercader, que es el especialista que tenemos en estas cuestiones. Yo leí el artículo y me pareció extraordinario; no me cabe duda de que Mercader será de la misma opinión.

En cuanto a la obra de Peñalver, hasta la fecha no la hemos reseñado porque la Escuela de Estudios Americanos se muestra reacia a mandarnos sus libros. Desde luego aparecerá su reseña en el INDICE redactada por mí, ya que la solución que a ti te interesa es incompatible con el carácter sentado en el INDICE de reservar todas las reseñas para el 3º volumen de cada año. Es cierto que en el primer número no se siguió este criterio, pero ello fue debido a la necesidad de imprimir en el primer número de cada año el primer número de cada año.

.../....

que aparezca tu reseña, la incluiremos después de la mía.

Por correo aparte te hemos mandado un paquete conteniendo pliegos sobrantes del "Índice Histórico Español", de los cuales puedes disponer a tu gusto, y fichas para organizar el despojo de las revistas y controlarlas adecuadamente, de modo que tanto en Sevilla como aquí podamos marchar al unísono. En consecuencia, te ruego llenes tus fichas y después nos mandes un duplicado, en el cual iremos anotando la marcha y el estado de las reseñas. De muestra te mando un modelo.

Al felicitarme por el trabajo que me anuncias has hecho para el próximo fascículo del INDICE, te agradecería pensaras en la posibilidad de no aguardar hasta el último momento y de irnos mandando las reseñas por paquetes de 50 ó 60. De este modo al revisarlas tendríamos tiempo de sobras y no desearía que se quedara alguna sin publicar como sucedió últimamente. Lo mismo te digo respecto a las reseñas y las notas bibliográficas que aparecieran en el número VII del INDICE. Para ese número hay tanta cantidad de material que es preciso acoplarlo todo con tiempo suficiente.

Te mando recordatorio de obras y artículos que deberían ser reseñados en el INDICE, tanto nacionales como extranjeros, así como una nota de cuatro artículos de temas americanos aparecidos en el Boletín de la Real Academia de la Historia.

Si se me permite ser curioso me gustaría que me contaras alguna anécdota propia del chismorreó de los organismos de los historiadores de Sevilla respecto al "Índice Histórico Español".

Seguimos reseñando el "Archivum Historicum Societatis Iesu"; si hay alguna cosa de especialidad americana dame nota para evitar la reseña que haríamos nosotros. Sobre este particular te ruego me digas si recibes la revista "Atlante" de reciente aparición en la que hay muchas cosas americanas. Y también si has reseñado los artículos del Congreso Americanista que se celebró últimamente en Ciudad Trujillo.

De acuerdo absolutamente con lo que me dices sobre la "Historia Social de España y América". Al releer este párrafo me doy cuenta de que has sufrido un accidente de automóvil. Me felicito de que hayas resultado ileso.

Con un cariñoso abrazo se despide tu buen amigo,

JV/CC.